

社会

政治にはカネがかかると言われても…不祥事が続く江東区の有権者たちに渦巻く怒り、不信、モヤモヤ

2024年4月17日 06時00分

16日告示された衆院東京15区補選。自民党の政治資金パーティ裏金事件で政治不信が高まる中、選挙区の江東区は政治とカネを巡る事件が相次いでいることもあり、有権者は各候補者の姿勢を見極めようと厳しい視線を注いだ。（衆院補選取材班）



あわせて読みたい

[東京15区補選に9人届け出 裏金事件後初、衆院3補選告示 28日に投開票](#)

◆「人の心をカネで買ってはいけない」

複数の候補が演説したJR亀戸駅前。これまで地域に根差してきた人に投票してきたというアパート経営者の目黒和彦さん（75）は、候補者を見て「知っている人はあまりいない」とぼつり。政治にある程度お金がかかることには理解を示しつつ「陣中見舞いと買収の線引きはあいまいだけど、人の心をお金で買っちゃいけないよね」と指摘。「政治とカネ」を巡る問題には、「透明性が必要」と話した。

買い物帰りの主婦（70）は「買収など悪いことにお金が使われている。政治にお金は必要ない」と断言。昨年4月の区長選を巡る公選法違反事件の不信感から、求めることとして「誠実にやってくれる人」を挙げた。駅前でバスを待っていた無職男性（74）は、候補者たちを見て「自分たちの利益のために出馬しているのではないか」とピシャリ。「不正に厳しい姿勢で望んでいるような人はいない」と話した。



衆院東京15区補欠選挙が告示され、街頭演説に集まった有権者ら

◆「どの候補も自分はクリーンだと言う」

仕事先へ向かうために同亀戸駅にいた会社員男性（61）は、新人候補の街頭演説に足を止めた。「選挙しなければいけなくなった理由である自民党の候補が出ないことで、論点がぼんやりした選挙になっているのは残念」と指摘。「どの候補も自分はクリーンな候補だと言う。消去法で選んでいくしかないかな」とぼやいた。



あわせて読みたい

[衆院東京15区補選が告示、候補者9人の訴えは？](#)

公職選挙法違反罪で有罪判決を受け、議員辞職した柿沢未途氏の地元、門前仲町近くに住

新聞お申し込みのご案内

東京新聞

- ▶ 購読・ためしよみ
- ▶ 電子版 [ログイン](#)
- ▶ Wプラン【新聞+電子版】

東京中日スポーツ

- ▶ 購読
- ▶ 電子版 [ログイン](#)

ニュースランキング

もっと見る →

3日間

1週間

1カ月

1 **まだ続いていた東京五輪の戦い…相手は「カキ」 東京都が億単位のカネを投じて延命する「負の遺産」**



社会

2 **【起訴状全文】「大谷翔平が犬と散歩しているのが見える。直接聞くぞ」と脅され…36ページに書かれた水原容疑者の始まりから「終わり」まで**



スポーツ

3 **共同親権法案、衆院採決で自民・野田聖子氏が「造反」 審議の性急さを指摘 与党などの賛成多数で可決**



政治

4 **加計学園、公立化できないなら千葉科学大は「撤退」 銚子市の検討委初会合で意向表明**



千葉

5 **森友問題で「我慢の糸が切れた」96歳の警鐘 経済学者・暉峻淑子さんが問い直す権力者の「承認」**



社会

子育て世代がつながる **東京すくすく**

STAND UP STUDENTS
いま、わたしたちのまわりで起きていること。

Podcast **新聞記者ラジオ**

む高橋京子さん（68）は「国民の収入が減っているのに、物価高や増税で出ていくお金が増えた。なのに政治家は大金を動かしていい思いをしている」と憤る。「政治にお金は必要だけど、きちんと都民に還元してほしい」と願った。

◆「問題ばかり、区民として恥ずかしい」

昼前に富岡八幡宮そばの商店街を歩いていた菅沼悦子さん（75）は年金暮らし。「政治にお金はある程度は必要だけど、選挙のために配ってはだめ。正しく使ってくれないと」。クリーンな政治を訴える候補者の演説を聞いても「今は良いことを言ってるけど、そのうちみんな長いものに巻かれてしまうんじゃないか」と不信感を募らせた。

東京メトロ東陽町駅近くで買い物に向かう途中だった無職掛川佳子さん（71）は「江東区では問題を起こす人ばかりというイメージが付いて区民として恥ずかしい。選挙や政治になぜそんなにお金がかかるのか理解できない。選挙は候補者の人柄をじっくり見て、立派で尊敬できる人を選びたいが、こう不祥事ばかり続くと何を信じたらいいのか分からない」と困惑した様子だった。



衆院東京15区補欠選挙が告示され、街頭演説に集まった有権者ら

◆「他候補の批判、どこを向いているのか」

また仕事の休みで区役所を訪れた男性会社員（61）は「政治にはカネがかかるから裏金の問題が起きたのだから。全て収支報告書に記載して国民にオープンにし、誰に見られても大丈夫な活動をすべきだ」と強調した。

同区東陽の交差点で午前、諸派新人の訴えを見ていた同区深川の自営業榎崎太郎さん（60）は「選挙をやるのには金がかかり、政治に金はある程度必要だと思う」と話す。一連の政治とカネの問題については「けしからん」と怒り、区では不祥事が原因で選挙続きとなっていることに「いいかげんにしてほしい」とぼやいた。

近くの自営業女性（61）は「政治に金が必要ではいけない」ときっぱり。「金が必要なら、お金を持っている人しか選挙に出られず、政治に限られた人だけのものになってしまう」と話す。各候補の訴えについて「他候補のネガティブな批判になっている。どこを向いているのかわからない」とぼやいた。

◆「カネをかけるしかできない政治は変えねば」

同区東陽の公園で午前、子どもを見守っていた近くの主婦、櫛部日花（はるか）さん（26）は政治と金について「選挙などである程度必要かもしれないが、一般市民から見たら金額的には大きいと思ってしまう。収支を明確にしてほしい」と話す。「働いている人も育児をしやすい環境を整え、子どもに優しい社会になってほしい」と候補者に期待した。

午前9時半ごろに諸派新人が政治刷新を訴えていた都営地下鉄門前仲町駅近くで、無職佐藤和之さん（83）は「カネをかけた政治しかできない今の政権は変えないといけないんじゃないかと思う」と話した。国政選挙では自民党の候補に投票をしたこともあったが「報道をみていると、今のままでは何も裏金の問題は根本的には変わらないと思った」といい、これまでとは違う候補に投票しようと考えているという。

喫茶 **アネモネ** ② 柘植文 **好評発売中!**

東京新聞キャラクター **チョウカンヌ**

原発のない国へ

東海地方の経済ニュースは **中日Bizナビ**

グリーン電力証書 本社取得

イベント・出版情報

第81回全国舞踊コンクール
国内最大規模のダンスコンペティション。
3/25～4/6 めぐるパーシモンホールで開催

ニュース深掘り講座～オンライン～
記者らによるオンライン講座。
2024年4～6月の第2・第4木曜、全6回

俳優座演劇講座 ハムレット
俳優座と東京新聞による演劇講座。シェイクスピアの悲劇「ハムレット」に挑む

<東京新聞の本>
岸谷香の東京MY STORY
岸谷香 著

<東京新聞の本>
またまたゆる山歩き その気になったら山日和
西野淑子 著

<東京新聞の本>
〈写真集〉国鉄最後のSL 昭和50年12月夕張線 室蘭本線
堀内洋助 著

<東京新聞の本>
むさしのベストウオーク40コース 花と水辺と歴史散歩
重信秀年 著

まんがでわかるだましの手口 悪質商法4コマ事例集
佐藤正明 著 堺次夫 解説

ジャイアント馬場 16文キックの伝説
ジャイアント馬場 著

PRイチオシ情報

都電サポーターズ紹介ページ開設
サポーターズの取り組みをはじめとして様々な角度から、魅力を発信します!

◆「みんな大変だからクリーンな人を」

午前10時ごろに同駅近くで散歩をしていた女性（47）は「政治家は政治にはお金が必要だと言われても、おかしい使い方をしているお金も絶対にあると思うし、賛成できない」とあきらめ顔。投票に行くかどうかも含めてまだ決めていないという。

午前11時すぎ、無所属候補者の事務所前を歩いて行くという江東区の無職保坂節子さん（82）は足を止め、道路に停車中の選挙カーを眺めていた。「若い人がマンションのローンとか、子育てにお金がかかるでしょう。みんな大変だから、お金にクリーンな人を選びたい」と話した。政治にカネは「ある程度、必要だと思う。子育てや高齢者福祉に使ってほしいね」。



候補者と握手する支持者

◆「政治改革より政治家改革が必要」

午前11時半ごろ、東陽町駅近くで候補者の演説を聴いていた無職の男性（80）は「事務所をいくつも運営するためには一定の金が必要だと思う」と一定の理解を示すものの、相次ぐスキャンダルに「政治家はどこかに下心があるのではないかと感じてしまう。金の使い方が汚い人は絶対選びたくない」と語った。

昼過ぎ、江東区役所に手続きに来た契約社員の鈴木昇治さん（55）は「裏金というけど、何のために使ったのか、詳細を明らかにできるなら問題ないと思う」。「使い道によっては政治にカネは必要。国会議員なら国のために、国際平和のために働いて」と注文した。

午後2時ごろ、買い物帰りに豊洲駅近くで演説を聴いたパート従業員の越後良美さん（69）は「裏金問題も庶民なら逮捕されてもおかしくない話。どれほど金が欲しいのかと思う。政治改革よりも政治家改革が必要」とあきれた様子だった。



街頭で候補者の演説に耳を傾ける人たち

午前11時半ごろ、東京メトロ豊洲駅前で新人の演説を子連れで聞いていた主婦（38）は「今の政治は不均衡。それが自民党とカネの問題にもつながっている」と話した。政治活動の資金は「議員が政策や成果を分かりやすく発信するためなどに必要」とした上で「正しく使って」と求めた。

◆「領収書は1円単位まで出してほしい」

昼前、演説会場の近くにいた無職の増田勝重さん（77）は「投票の決め手がない」と困り顔。政治とカネの問題には「国会議員は自分たちに都合の良い法律を作っている。税務監査を民間と同じように厳しくやってほしい」と批判し、政治活動に資金は必要と認めるが「領収書は1円単位まで出してほしい。政治資金パーティーなんか必要ない」と注文した。

会社役員女性（66）は「野党にも与党にも期待できない」、無職の男性（85）も「50年以上、投票してきたけれど今回は行かない。政治は当てにならない」と政治への不信感を口にした。

**東京新聞140周年特設サイト**
特別な企画やイベントを随時更新
みんなの体験レポートも公開中

**東京情報さんぽ**
東京で働く、暮らす、楽しむために
役立つ情報が集まるサイト

**東京新聞ヘルスケアメイツ**
フレイル予防運動で健康を維持！
5/19（日）開催 参加者募集中

**シャンシャンが家にくる日**
動物園にいけなくても
紙面をつなぎ合わせると…

**大学、どう決める？**
のびのびと、じっくりと。新たな大学との
出会いはこちらから

**こどもブックワールド**
新しい絵本との出会いはここから。絵本の
プレゼントもあります

**東京メッセージボード T-Voice!**
T-Voice!がリニューアル！
あなたの想いが新聞紙面に。

**豆！豆！料理コンテスト**
第30回コンテスト入賞作品決定！
オリジナルレシピ公開中

**東京新聞 映画試写会**
気になるあの映画を一足早く。ご応募はこ
ちらから

**ぐるり東京** by 東京新聞
東京新聞ぐるり
メルマガ
申し込み

**東京新聞 オフィシャルショップ**
バックナンバー・写真・グッズなどの販売なら

**掲載写真をお分けします 東京新聞フォトサービス**

**あの日はどんな日 思い出新聞**

▶ 大図解

▶ 旅行

▶ 記事データベース

▶ スマートフォン向け情報サービス

▶ 東京新聞フォーラム

【関連記事】 [東京15区補選に9人届け出 裏金事件後初、衆院3補選告示 28日に投開票](#)

【関連記事】 [衆院東京15区補選が告示、候補者9人の訴えは？](#)

【関連記事】 [選挙マニアの芸人が語る「勝利の方程式」 大混戦の衆院東京15区補選 不戦敗の自民票どうつかむ？](#)

関連キーワード

社会

主要ニュース

江東区

自民裏金問題

関連記事ピックアップ

吉村洋文大阪府知事が謝立民と国民の共闘、東京
罪…まずかった玉川徹氏 15区補選で成立せず 共
への「万博出禁」発言…産との関係で今回も足…
(2024年4月12日) (2024年4月15日)

「セクシー田中さん」問
題、東村アキコさんはど
う見た？ 原作者が「…
(2024年4月6日)

尻の突き出しは禁止、T
バックはOK…？ 公営
プールでの水着撮影会…
(2024年4月14日)

Recommended by popln

社会の新着

記事一覧 →

石川県新職員がボランティア研修 被災地向き合い復興思索

能登半島地震の被災地復興について考えるきっかけにしておらうと、石川県は17日、本年度の新規採用職員…

4月17日

栃木2遺体、20代男を聴取 1人は女性か、遺棄疑い立件検討

栃木県那須町の河川敷で2人の焼損遺体が見つかった事件で、県警が、何らかの事情を知っているとみられる2…

4月17日

東海道新幹線の個室復活へ 26年度、1～2人用

JR東海は17日、東海道新幹線で約20年ぶりに個室を復活させると発表した。2026年度中に一部の車両…

4月17日

「強度不足」発覚の豊海タワマンで工事を再開 影響がないと判断した部分で先行、販売開始は未定

東京都中央区で建設中のタワーマンション「ザ豊海タワー マリン&スカイ」に使われているコンクリートに…

4月17日

1・8億円の投資詐欺被害、大阪 仮想通貨の購入名目、アプリ利用

大阪府警は17日、府内の自営業の40代男性が約1億8千万円をだまし取られる被害に遭ったと発表した。S…

4月17日

不法収益で新電力会社を買収疑い 中国籍の男を再逮捕、警視庁

詐欺や窃盗事件で得た資金で新電力会社の全株式を取得し、会社を買収したとして、警視庁犯罪収益対策課は1…

4月17日

東京新聞から

会社案内

採用情報

関連企業

新聞購読申込

ウェブ広告掲載

新聞広告掲載

新聞折込

東京新聞社会事業団

東京新聞奨学会

リンク

いっしょに読もう！新聞コンクール・NIE月間

デモクラTV 熟読！東京新聞

サイトのご利用について

サイトポリシー

サイトマップ

[中日産業技術賞](#)

[個人情報](#)

[著作権](#)

[新聞科学研究所](#)

[当サイトへのリンクについて](#)

[ご質問・お問い合わせ](#)

[47ニュース](#)

東京新聞 TOKYO Web

[中日ドラゴンズ公式ファンクラブ](#)

Copyright © The Chunichi Shimbun, All Rights Reserved.